



## Un budget sur-mesure pour vous et les prochaines générations

Lors du conseil municipal du 10 avril 2025, vos élus ont voté le nouveau budget de la ville de Rambouillet pour l'année 2025. Je tiens à vous en faire part en toute transparence en vous exposant ses trois grands principes.

### Une gestion rigoureuse des finances publiques

Dès le début du mandat, nous avons adopté, en toute responsabilité, une approche de rationalisation des dépenses publiques et poursuivons cette gestion rigoureuse. Deux indicateurs attestent objectivement de la bonne santé de nos finances :

- Le premier est notre épargne nette prévisionnelle, qui s'élève à 4,8 millions d'euros en 2025, un niveau bien supérieur à la moyenne des communes de notre strate, estimée à 3,5 millions d'euros. Cet indicateur, qui correspond à l'épargne brute après déduction des remboursements de dette, démontre notre capacité à autofinancer nos projets sans dépendre exclusivement de l'emprunt.
- Le second est notre capacité de désendettement, actuellement de 4,8 années, qui devrait tomber à 4,3 années en 2026, bien en deçà du seuil recommandé de 10 ans.

La rigueur de notre gestion et les résultats obtenus ont d'ailleurs été salués par la Cour régionale des comptes lors de son dernier audit financier.

### Un budget au service du quotidien

Au-delà de simples chiffres comptables et financiers, ce budget reflète l'ADN de notre municipalité : une politique centrée sur l'humain et la proximité. Il vise à prendre soin de votre quotidien, quel que soit votre quartier, votre âge ou vos préoccupations : c'est le budget de tous les Rambolitains.

Ainsi, plus de 2,5 millions d'euros seront investis dans le service public de proximité (culture, jeunesse, éducation, commerce...) et nous poursuivons également le « Plan Voirie » avec 3,8 millions d'euros consacrés à la rénovation de nos routes.

La tranquillité publique reste une priorité avec l'extension du réseau de vidéoprotection et le renforcement des effectifs et des moyens de la Police municipale. En 2025, de nouvelles caméras seront installées et des recrutements viendront compléter nos équipes. Pour votre information, les atteintes à l'intégrité physique ont baissé de 16% sur notre commune rien qu'entre 2023 et 2024. Nous ne laissons rien passer.

Nous attachons aussi une importance particulière à la cohésion entre les Rambolitains. Cela passe par le soutien à notre tissu associatif, les budgets participatifs et la subvention d'investissement pour le futur cinéma du centre-ville, qui ouvrira au printemps 2026. Sans oublier notre engagement social, avec le soutien au CCAS/Maison de l'Accueil et de l'Action Sociale, qui accompagne les personnes en difficulté. Je sais ô combien le contexte actuel est difficile pour beaucoup d'entre vous.

Ces efforts contribuent à la qualité de vie qui vaut d'ailleurs à Rambouillet d'être classée parmi les 500 villes françaises où il fait bon vivre, sur 34 900 communes, selon l'association « Villes et Villages où il fait bon vivre » (16 février 2025). Une fierté dont nous pouvons nous prévaloir collectivement car ce résultat est certes le fruit des politiques publiques que nous menons, mais c'est aussi le fruit d'un tissu associatif exceptionnel, de nos artisans

et commerçants aux offres de grande qualité, sans compter de l'engagement de chacun d'entre vous pour votre commune.

### **Une vision responsable et tournée vers l'avenir**

Notre gestion ne se limite pas à l'immédiat, elle s'inscrit également dans une perspective durable, notamment en matière environnementale et énergétique. C'est dans cet esprit que j'ai initié le comité de sobriété énergétique avant même la crise énergétique. Son objectif : réduire notre consommation énergétique et intégrer des critères environnementaux dans tous nos projets (rénovation des bâtiments communaux, CLAE, etc.). Depuis le début du mandat, nous avons investi plus de 21 millions d'euros dans la sobriété énergétique, avec des projets phares telle que la réhabilitation des écoles d'Arbouville et Saint-Hubert et la rénovation de l'éclairage public, permettant une réduction de consommation de 68 %. En 2025, nous poursuivons ces efforts avec la finalisation du financement de ce projet et le maintien du développement des circulations douces. Par ailleurs, le projet structurant du pôle multimodal de la gare reste une priorité. Un budget de 650 000 euros y est consacré pour 2025. Nous espérons que la SNCF débutera cette année les travaux du passage souterrain, auxquels la ville contribuera en assurant son embellissement et sa sécurité, notamment avec l'installation de trois caméras de vidéoprotection.

Comment parler d'avenir sans évoquer l'éducation de nos enfants ?

Au-delà des actions en faveur du civisme et de l'engagement (Passeport du civisme, Conseil municipal des jeunes), nous poursuivons le « Plan écoles » pour améliorer le confort des élèves. En 2025, près de 2,7 millions d'euros seront consacrés aux écoles. Parmi les principales opérations : l'École de la Ruhe (réfection complète de la couverture, zinguerie et isolation, 400 000 €), l'École de la Gommerie (rénovation de la toiture, phase 2 de la cour nature, installation d'un portail de service, 435 000 €), l'École maternelle Les Jardins (remplacement des menuiseries extérieures, 200 000 €). D'autres établissements seront également concernés : Vieil Orme, Gambetta, maternelle du Bel-Air... Ce « Plan Ecoles » vise à améliorer le confort de nos bouts de chou et du personnel tout en inscrivant nos écoles vers les décennies à venir.

Gestion rigoureuse, amélioration du cadre de vie et vision tournée vers l'avenir : ce budget, voté en conseil municipal, place votre bien-être au cœur de nos actions, aujourd'hui et pour demain, en toute responsabilité. Car s'il y'a bien un cap que l'ensemble des élus de la Nation doivent poursuivre, c'est celui de la responsabilité pour faire honneur à la démocratie.



Véronique Matillon – Maire de Rambouillet

## Cette année 2025 est marquée par un budget à la fois volontaire et responsable.

C'est un budget volontaire car ambitieux ; plus de vingt millions d'euros d'investissements sont inscrits afin d'améliorer notre cadre de vie rambolitein. C'est l'ambition de notre majorité municipale qui se traduit ici, ambition que nous portons depuis le début du mandat de pérenniser notre plan d'investissements malgré les chocs majeurs que nous avons connus, le COVID, la crise énergétique, les aléas de la politique nationale. Nous agissons pour améliorer les conditions de circulation, ainsi que la sécurité des usagers. Nous rénovons année après année l'ensemble de nos écoles. Nous inaugurons dans quelques jours le CLAE à la Clairière. Les travaux du cinéma ont commencé. Nous continuons à investir pour réduire l'empreinte carbone de notre commune par exemple au travers de la toiture solaire de l'école Saint-Hubert et la fin du renouvellement de l'éclairage public.

Tous ces investissements se font tout en continuant à mener, avec détermination, le soutien à l'ensemble des forces vives de notre commune. Nous consacrons plus d'un million d'euros de subventions aux associations. Nous pérennisons le budget de l'action sociale, afin d'aider les plus démunis. Nous conservons un haut niveau de service public. Pour résumer, nous répondons aux attentes essentielles des Rambolitains.

Maintenant, il s'agit d'anticiper car gouverner, c'est prévoir. La bonne santé financière de notre commune, saluée par la cour régionale des comptes, nous permet de financer ces investissements mais aussi de se préparer à assumer la contribution que l'État demandera aux collectivités pour redresser ses comptes. L'endettement de notre pays est tel qu'il est inévitable que, dans les prochaines années, nous soyons tous mis à contribution. Il en va de la souveraineté de notre pays. Nous avons anticipé cela par la gestion prudente de nos dépenses de fonctionnement et l'effort consenti par nous tous. Ainsi, la municipalité aura les marges de manoeuvre nécessaires pour assumer cet effort tout en sanctuarisant nos grands projets. Nous étudierons avec attention les grandes lignes du projet de loi de finances 2026 et particulièrement le volet consacré aux collectivités territoriales afin de permettre à la prochaine équipe la préparation du budget 2026 dans les meilleures conditions.

En somme, en responsabilité, nous préservons la capacité à continuer d'agir, pour nous tous, dans les prochaines années.



Thomas Gourlan  
thomas.gourlan@rambouillet.fr